

Schule Hochstrasse 12, 8330 Pfäffikon Telefon 044 952 51 40 schule@pfaeffikon.ch www.pfaeffikon.ch

Protokollauszug Schulpflegesitzung 2022-2026 / 12 vom 26. Juni 2023

2023/35. Vernehmlassung Anpassung neu definierter Berufsauftrag (nBA) und Lehrpersonalverordnung und Lehrpersonalverordnung

Ausgangslage

Mit dem «neu definierten Berufsauftrag» (nBA) wurde 2017 für die Lehrpersonen der Volksschule ein Jahresarbeitszeitmodell eingeführt. Eine nach der Einführung durchgeführte externe Evaluation kommt zum Schluss, dass eine Mehrheit der Befragten am nBA festhalten möchte, gleichzeitig aber Verbesserungen notwendig sind. Die Vernehmlassungsvorlage trägt dem im Rahmen der externen Evaluation festgestellten Handlungsbedarf Rechnung. Sie umfasst den Ausbau der Ressourcen in Form von Erhöhungen des Lektionenfaktors auf 60 Stunden pro Wochenlektion, die Erhöhung der Vollzeiteinheiten (VZE) für Schulleitungen um rund 50 % und die Erhöhung der Pauschale für die Tätigkeit als Klassenlehrpersonen.

Weiter wird der Berufsauftrag für Lehrpersonen vereinfacht, der minimale Beschäftigungsgrad und die Unterrichtsverpflichtung erhöht sowie die obligatorische Zeiterfassung der Lehrpersonen grundsätzlich aufgehoben.

Bei der Übertragung eines positiven Arbeitszeitsaldos der Lehrpersonen am Jahresende erfolgt in Anlehnung an die allgemeine Regelung des Personalrechts zur Auszahlung von Überzeit eine Reduktion von 300 auf 120 Stunden.

Eine weitere Anpassung erfolgt beim Bezug vom Urlaub im Rahmen eines Dienstaltersgeschenks (DAG). Dieser soll in Angleichung an den Ferienbezug von Lehrpersonen nur noch während den Schulferien möglich sein.

Weiter hat die Neubewertung der Tätigkeit der Schulleitungen ergeben, dass vollständig ausgebildete Schulleitende neu um eine Lohnklasse höher in die Lohnklasse 22 (neue Kategorie VI gemäss LPVO; bisher Lohnklasse 21 bzw. Kategorie V) eingereiht werden sollen.

Der Vorentwurf mit erläuterndem Bericht der Bildungsdirektion des Kantons Zürich ist beigelegt.

Erwägungen

Die Vernehmlassung Anpassung neu definierter Berufsauftrag (nBA) ist Ende März 2023 bei der Schule Pfäffikon eingegangen. An der internen Umfrage haben zwei Schulleitungen teilgenommen. Matthias Weckemann hat gestützt auf deren Rückmeldungen, aus Gesprächen mit vereinzelten Schulpflegemitgliedern und der eigenen Sichtweise einen Entwurf der Vernehmlassung erstellt.

An der Geschäftsleitungssitzung vom 30. Mai 2023 wurde entschieden, die Pensenerhöhung der Schulleitungen auf «eher einverstanden» mit einer entsprechenden Bemerkung anzupassen. Die Vernehmlassungsantwort zur Anpassung des neu definierten Berufsauftrages der Schule Pfäffikon liegt dem Antrag bei.

Die Schulpflege beschliesst:

- 1. Die vorliegende Vernehmlassungsantwort zur Anpassung des neu definierten Berufsauftrages (nBA) und der Lehrpersonalverordnung wird genehmigt.
- 2. Die Assistentin Geschäftsleitung wird beauftragt, die Vernehmlassungsantwort termingerecht bis spätestens 30. Juni 2023 dem Statistischen Amt Kanton Zürich zuzustellen.
- 3. Mitteilung durch Protokollauszug an:
 - Leiter Bildung, Herr Matthias Weckemann
 - Assistentin Geschäftsleitung, Frau Michelle Landolt
 - Archiv \$1.02.01.1
 - Beschluss ist: öffentlich

Schulpflege Pfäffikon ZH

Hanspeter Hugentobler Schulpräsident

Dominique Dubs Leiter Schulverwaltung

Versanddatum: 27. JUNI 2023